

Ä-K22-251 Jetzt klimaneutral werden: Wirtschaft erneuern

Antragsteller*in: LAG Wirtschaft und Finanzen

Beschlussdatum: 02.01.2024

Änderungsantrag zu WP-5

In Zeile 13:

Wir ~~möchten~~wollen die Chancen für das traditionelle Handwerk vor Ort, kleine und mittlere Unternehmen (KMU) sowie Start-ups bei öffentlichen Ausschreibungen verbessern. Ziel soll die Förderung der regionalen Wertschöpfungsketten, der Produktion vor Ort, der Erhalt und die Schaffung neuer, gut bezahlter Arbeitsplätze in den Städten und Gemeinden sein. Die bestehenden gesetzlichen Regeln hierfür sollen verbindlicher gestaltet werden. Die Vergaberegeln sollen angepasst und der Fokus auf die regionale Wertschöpfung gelegt werden. Bei Referenzen und Zertifizierungen sollen Ausnahmen für ~~kleinere und neue~~junge Unternehmen möglich sein.

Das Startgeld Lausitz wollen wir evaluieren und als Unterstützung für Gründende landesweit anbieten. Landesförderprogramme wollen wir dahingehend überprüfen, Beantragung und Nachweisführung für KMU zu vereinfachen.

Um Unternehmen und Start-ups zu unterstützen, wollen wir Akteur*innen besser vernetzen, unter anderem mit dem Mittelstand-Digital Zentrum Spreewald und durch Bildung von lokalen Netzwerken bestehend aus IHK, HWK, Wirtschaftsförderungs-gesellschaften, den Fachämtern und bestehenden Unternehmernetzwerken. Wir möchten digitale Plattformen für schnelle Betriebsgründungen und -erweiterungen, auch für Unternehmensnachfolgen ausbauen. Unternehmerinnen wollen wir durch besondere Programme fördern.

Begründung

Es ist wichtig, sowohl KMU und start-ups die Möglichkeit zu geben, an öffentlichen Ausschreibungen teilzunehmen, als auch den regionalen Bezug und die Integration in regionale Wertschöpfungsketten deutlich zu machen. Beim Startgeld Lausitz erhalten Gründende 12 Monate lang eine finanzielle Unterstützung, die auch zum Lebensunterhalt verwendet werden kann. Dies ist ein auch von den Kammern gefordertes Instrument, um Unternehmensgründungen zu fördern. Dieses Pilotprojekt wollen wir von der Lausitz auf das ganze Land erweitern. Über regionale Unternehmensnetzwerke haben gerade KMU und start-ups bessere Möglichkeiten, ihr know-how zielgerichtet und oft kostengünstiger und durch die örtliche Nähe klimaneutraler einzubringen. Eine gezielte Ermutigung für Frauen, Unternehmen zu gründen und zu leiten, ist unbedingt erforderlich.